
207 
 

Ata da 13ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 13ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 20 DE MARÇO DE 2014 

DVD A12/2014 
 

Aos vinte dias do mês de março de dois mil e catorze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a DÉCIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos (Bahia) e 
secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro). Às quinze horas e dois minutos, o Vereador Evilasio 
Santana Santos (Bahia) assume a Presidência e verificando a presença dos Vereadores 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) 
informa que, consoante o disposto no § 3º, do art. 106, do Regimento Interno, aguardará 
quinze minutos para nova verificação de presença dos senhores Vereadores e às quinze 
horas e dez minutos declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença 
dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA 
a Ata da 12ª Sessão Ordinária, realizada em 18 de março de 2014. EXPEDIENTE 
EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 2390/09 (3193) Encaminha 
resposta à Cota 4/14, referente ao PL 5/14, de iniciativa do Executivo, que dispõe sobre a 
denominação de logradouros no Município de Santo André e dá outras providências 
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[CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 1734/09 (3197) Encaminha PL 22/14, que dispõe 
sobre o Conselho Municipal de Orçamento [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS]; 371/14 (3198) Encaminha PL 23/14, que autoriza o Município a conceder 
benefício financeiro suplementar, na forma de “Bolsa Auxílio Moradia” e a “Bolsa Auxílio 
Alimentação”, aos profissionais vinculados ao “Programa Mais Médicos”, ao qual aderiu 
nos termos da Lei Federal n. 12.871/13 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS]; 3272/97A (3199) Encaminha PL 24/14, que altera a Lei n. 7.88999, que criou 
o Conselho Municipal de Desenvolvimento Econômico, alterada pela Lei n. 8.496/03 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. CÂMARA MUNICIPAL DE 
SANTO ANDRÉ 370/14 (3195) Encaminha demonstrações contábeis: Balanço Financeiro, 
Balancete da Despesa Simplificado, bem como os Balancetes das Despesas e Receitas 
Orçamentárias, referente ao mês de janeiro de 2014 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 370/14 (3290) Encaminha 
demonstrações contábeis: Balanço Financeiro, Balancete da Despesa Simplificado, bem 
como os Balancetes das Despesas e Receitas Extra Orçamentárias referentes ao mês de 
fevereiro de 2014 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA DOS DEPUTADOS (3209 e 3210) Informa liberação 
de recursos do Orçamento da União empenhados aos municípios [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
MINISTÉRIO DA SAÚDE (3200 a 3207) Informa liberação de recursos financeiros 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (3208) Informa liberação de recursos 
financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]. SEMASA 06/14 (3187) Encaminha cópia do Edital de Pregão 
Presencial n. 22/14 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]; 06/14 (3211) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 
n. 23/14 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 2519/13 (3310) Requerimento de informações e cópias de documentos 
tangentes aos lotes 06, 07, 08 e 09 junto a Rua Itanhaém, cuja numeração consta entre 30 
e 80, Vila Curuçá; 616/13 (3311) Indicação para instalação de uma academia ao ar livre, 
bem como a ampliação do playground existente junto à Praça Valter Hélio Barbosa, 
localizada entre as ruas Potomaque e Gadalajara, Jardim das Maravilhas; 2944/13 (3312) 
Requerimento ao Comandante da 3ª Cia do 10º Batalhão de Polícia Militar de rondas 
ostensivas e policiamento periódico junto à Rua Paulino de Lima, Jardim Ana Maria; 
391/14 (3313) Indicação para urgentes providências quanto a fazer a manutenção da rede 
de esgoto localizada sob a praça existente na Rua Nascente com Estrada do Pedroso, 
altura do nº 208, Parque Miami; 392/14 (3314) Requerimento de informações tangentes à 
implantação da Lei nº 12.527, Lei de Acesso à Informação, que ensejará uma eficaz 
fiscalização de Casa Legislativa às ações de recusa ou retardo ao fornecimento de 
documentos públicos do Poder Executivo [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
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VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1073/13 (3285) Indicação 
para limpeza e capinação no contorno da Sociedade Esportiva do Colorado entre as ruas 
Júlio Verne, Dr. Laurindo e Jorge Genest, Vila Lucélia; 350/13 (3286) Indicação para 
limpeza e capinação em toda extensão da canalização do Córrego Tijuco Preto, Bairro 
Homero Thon; 1468/13 (3287) Indicação para tapar buraco em toda a extensão da Rua 
Santarém, Vila Floresta; 492/13 (3288) Indicação para limpeza de entulhos localizados na 
Rua Conde de Sarzedas, em frente ao nº 47 A, Vila Guarani; 416/12 (3289) PLCM 49/2014 
que institui o Dia Mundial da Conscientização ao Portador da Síndrome de Down [CIENTE. 
À COMISSÃO DE JUSTIÇA] [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor] ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1016/13 (3257) Indicação para 
poda urgente da árvore localizada na altura do nº 280 da Rua Hungria, Parque das 
Nações; 2786/13 (3258) Indicação para tapar o buraco existente na altura do nº 925 da 
Rua Lino Jardim, Jardim Bela Vista; 877/13 (3259) Indicação para implantação de 
semáforo entre as ruas Frei Caneca e Aliados, Bairro Bangu; 1683/13 (3260) Indicação 
para tapar buraco existente na altura do nº 11-A da Rua Euzébio de Queiroz, Vila Luzita; 
384/14 (3261) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Calábria, 
Vila Helena. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 104/14 (3243) Indicação para efetuar pavimentação asfáltica da 
viela localizada na altura do nº 3456 da Rua Paris, Bairro Utinga; 616/13 (3244) Indicação 
para realizar diversas melhorias na Praça Valter Hélio Barbosa, Jardim das Maravilhas; 
381/14 (3245) Indicação para implantação de um sistema semafórico no entroncamento 
das ruas Oratório, Uruguai e Canadá, Bairro Bangu; 103/14 (3284) Requerimento de 
juntada de documento ao PDL nº 01/14, constante do Processo 103/14. VEREADOR 
COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 2440/13 (3297) Requerimento ao 
Secretário de Educação do Estado de São Paulo de limpeza e capinação da calçada do 
entorno da Escola Estadual Paulo Emilio Salles Gomes, localizada na Rua Ciprestes nº 
860, Jardim Irene; 878/13 (3298) Indicação para capinação e limpeza do entorno de todo o 
Cesa da Vila Linda, localizada na Rua Carijós, altura do nº 2.231; 665/13 (3299) Indicação 
para capinação e limpeza da praça localizada na Rua Saturno, altura do nº 64, Jardim 
Irene; 388/14 (3300) Indicação para recapeamento de toda a extensão da Rua Astro, 
Jardim Irene; 389/14 (3301) Indicação para capinação e limpeza da praça localizada na 
Rua Orion, altura do nº 390, Jardim Irene [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 375/13 (3279) 
Indicação para tapar buracos na Rua América do Sul, altura do nº 468, Parque Novo 
Oratório; 722/13 (3280) Indicação para capinação e limpeza da Praça Ivanilton Costa 
Santos, Vila Junqueira; 359/13 (3281) Indicação para poda das árvores localizadas em 
toda a extensão da Rua Gamboa, Jardim Cristiane; 1267/13 (3282) Indicação para tapar 
buracos na Rua Mirandópolis, altura do nº 251, Vila Bela Vista; 387/14 (3283) Indicação 
para tapar buracos na Rua Altamira, altura do nº 71, Parque Novo Oratório. VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 570/13 (3252) Requerimento de 
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cópia dos indicadores de satisfação do cidadão, aferidas nos últimos seis meses pela 
Ouvidoria da Saúde no Centro Hospitalar Municipal; 480/13 (3253) Requerimento de 
informações ao Senhor Comandante do CPA/M-6 a respeito de reclamações registradas 
através do telefone 190, no Copom, de perturbações do sossego público, entre 22h e 6h, 
nos últimos seis meses, na Praça Kennedy e entorno, Vila Bastos; 1627/13 (3254) 
Indicação para capinação, limpeza e poda de árvores no canteiro central da Avenida 
Ibirapitanga, Vila Pires; 284/14 (3255) Indicação para reparos na capa asfáltica, pelo 
Semasa, na Rua Jequitinhonha, confluência com a a Rua Álvaro Anes, Bairro Campestre; 
383/14 (3256) Indicação para capinação e limpeza na viela localizada em frente ao nº 227 
da Rua General Canavarro, Bairro Campestre [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 378/14 
(3233) Indicação para instalação de lombofaixa defronte ao portão de entrada do Colégio 
Pueri Domus, localizado na Rua das Silveiras nº 70, Vila Guiomar; 437/13 (3234) Indicação 
para revitalização paisagística da Praça Roque José Orsate, localizada entre as ruas 
Daniel Berg, Gunnar Vingren e Glauber Rocha, Parque Marajoara; 643/13 (3235) Indicação 
para revitalização da Praça Mário Lago, localizada entre as ruas Glauber Rocha e 
Fernando Pessoa, Parque Marajoara II; 379/14 (3236) Requerimento à Defesa Civil de 
Santo André de laudos técnicos referentes às casas abaladas pelas obras da Paddan 
Empreendimentos Imobiliários Ltda., que estão em curso na Rua Cristóvão Colombo, Vila 
América [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADORA 
ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 909/13 (3239) Indicação 
para limpeza e capinação do terreno localizado na Rua Pereira Coutinho, Jardim Estela; 
542/13 (3240) Indicação para instalação de um semáforo no cruzamento da Rua Dom 
Silvério Pimenta com a Avenida Bom Pastor; 1050/13 (3241) Indicação para reposição de 
medicamentos na Creche Vila Lobos, localizada na Rua Lacônia, Parque Capuava; 380/14 
(3242) Indicação para poda da árvore localizada na Rua das Oliveiras nº 71, Bairro Jardim. 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 1961/13 (3302) 
Requerimento de informações referentes à reserva de uma vaga para estacionamento para 
idosos e deficientes no Posto Sim, sito à Alameda Vieira de Carvalho nº 35, Bairro Santa 
Terezinha; 3092/13 (3303) Indicação para colocação de placa de denominação da Praça 
Três Amigas, localizada na confluência das ruas Manila e Escócia, Parque Oratório; 390/14 
(3304) Indicação para manutenção da pista de caminhada existente no Parque Ulisses 
Guimarães, situado na Rua Tirana s/n, Vila Matarazzo. VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 186/13 (3223) Indicação para, em 
caráter de urgência, realizar manutenção no muro do terreno público localizado na altura 
do nº 287 da Rua Peruíbe, Jardim Alzira Franco; 358/13 (3224) Indicação para limpeza e 
capinação na Avenida Ayrton Senna, Jardim Alzira Franco; 705/13 (3225) Indicação para 
limpeza e capinação no canteiro central da Avenida Sorocaba, Jardim Sorocaba; 1370/13 
(3226) Indicação para instalação de semáforo na altura do nº 318 da Rua dos Alpes, 
cruzamento com Rua Araci, Vila Curuçá; 376/14 (3227) Requerimento de cópia de inteiro 
teor do Processo Administrativo nº 49156/2013-6, do Executivo; 375/14 (3222) PDL 
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05/2014 que visa a outorgar o Título de Cidadão Andreense ao Senhor Lee Kou Tin 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]. VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E OUTROS VEREADORES 374/14 
(3221) PLCM 47/2014 visando a denominar Centro de Referência de Assistência Social 
(CRAS) Otávio de Abreu, o equipamento localizado à Rua Amapolas, Jardim Alzira Franco 
[CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 551/13 (3250) Indicação para tapar buraco na Avenida 
Carijós, altura do nº 2145 e 2139, Vila Linda. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 1799/13 (3266) Indicação para aumentar a vazão de águas pluviais da Rua 
Mamede Rocha, Vila Palmares, com a implantação de grelha para captação de água; 
339/14 (3267) Indicação para melhorias na pavimentação de paralelepípedos da Rua 
Igaratá, Vila Palmares; 339/14 (3268) Requerimento de informações sobre a construção de 
galeria de águas pluviais na Rua Igaratá, Vila Palmares; 385/14 (3269) Requerimento de 
informações a respeito das providências administrativas com relação à coleta e 
reaproveitamento dos resíduos da construção civil e resíduos das indústrias em Santo 
André. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) E OUTROS 
VEREADORES 386/14 (3270) Requerimento visando a inserir em ata Voto de Aplauso ao 
ilustre Desembargador Cauby Pires de Araujo, coordenador do Departamento de 
Precatórios do Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo, por sua brilhante atuação e 
dedicação na orientação e demais atos de legalidade para a liquidação dos precatórios 
alimentícios do Município [JUSTIFICADAS proposituras pelo Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias)]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) 779/13 (3246) Indicação para troca da placa de sinalização para o 
ponto de ônibus na Rua Pernambuco, próximo ao nº 310, Bairro Cidade São Jorge; 526/13 
(3247) Indicação para limpeza e capinação da Praça das Crianças, na Avenida São Paulo, 
esquina com a Rua Bocaina, Bairro Cidade São Jorge; 1792/13 (3248) Indicação para 
tapar buraco na Rua dos Coqueiros, entre os nºs 255 e 266, Bairro Campestre; 382/14 
(3249) Indicação para providências com relação ao imóvel da Avenida D. Pedro I, esquina 
com a Rua Correia Sampaio, Vila Luzita. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI 
(DR. MARCOS PINCHIARI) E OUTROS VEREADORES 154/14 (3272) Requerimento 
visando a inserir em ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Sonia Regina Vita da Silva 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), com exibição de fotos]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) 480/13 (3305) Indicação para instalar um bebedouro, 
inclusive com saída de água para animais domésticos na Praça Kennedy, Vila Bastos; 
3163/13 (3306) Indicação para instalar um redutor de velocidade na altura do nº 113 da 
Rua Gaspar de Lemos, Vila Rica; 2950/13 (3307) Indicação para realização de capinação 
e limpeza na área verde situada na Rua Guaxinduva, Parque Jaçatuba; 2788/13 (3308) 
Indicação para mudança de sentido de direção da Rua Rogério Giorgi, Parque Marajoara. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 2526/13 (3262) 
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Requerimento de informações sobre a idade da frota do transporte público do Município, 
bem como a manutenção de itens de segurança dos ônibus; 2406/13 (3263) Indicação 
para recuperação asfáltica da Rua José Antônio Lagareiro, Jardim Santo Antônio; 1597/13 
(3264) Indicação para recuperação asfáltica da Rua Argentina, Parque das Nações; 639/13 
(3265) Indicação para recuperação asfáltica da Rua Sidnei, Bairro Utinga [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) 1203/13 (3291) Indicação para poda da árvore existente na Rua Camboriú, 
defronte ao nº 40, Jardim Ipanema; 1207/13 (3292) Indicação para poda da árvore 
existente na Avenida Guaianazes, defronte ao nº 406, Vila Homero Thon; 384/14 (3293) 
Indicação para remoção de uma árvore existente na Rua Calábria, defronte ao nº 78, Vila 
Helena; 1727/13 (3295) Indicação para capinação e limpeza em toda a extensão do 
canteiro central da Avenida Adriático, Jardim do Estádio; 1444/13 (3296) Indicação para 
colocação de sinalização para coibir a velocidade de veículos na Rua Evangelista de 
Souza, no trecho entre o nº 2000 e 2005, Bairro Capuava. Pela ordem, o Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano) requer a retirada do Protocolo 3293, sendo deferida 
sua solicitação. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 377/14 
(3228) Indicação para asfaltamento da Rua Cambará, Vila Linda; 1749/13 (3229) Indicação 
para capinação, limpeza e retirada de entulhos na Rua Maracaibo, Jardim das Maravilhas; 
377/14 (3230) Requerimento à Eletropaulo de poda da árvore localizada na Rua Cambará 
nº 21, Vila Linda; 2409/13 (3231) Requerimento de informações acerca da ocupação da 
área localizada ao lado da Estrada Ferroviária de Utinga, ao lado oposto ao Núcleo dos 
Ciganos, Bairro Utinga; 1258/13 (3232) Requerimento à Eletropaulo de substituição, por 
poste de concreto, do poste de madeira localizado na Rua Álamo, travessa da Rua 
Sabaúna, Jardim Alzira Franco [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 2139/13 (3251) Indicação para 
estudos do Semasa para avaliar a qualidade da água proveniente de mina na Rua Alberto 
Magno nº 31, Jardim Ana Maria. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 1661/13 (3214) Indicação para instalação de redutor de velocidade do 
tipo lombofaixa na Estrada do Pedroso, próxima à Creche Municipal Henfil, Jardim Santo 
André; 1558/13 (3215) Indicação para afixação de placa de estacionamento e sinalização 
de solo para deficientes e idosos defronte à UPA do Jardim Santo André; 150/13 (3216) 
Indicação para limpeza e capinação na extensão do passeio público da Avenida Loreto, 
Jardim Santo André; 932/13 (3217) Indicação para tapar buracos, recapeamento asfáltico 
na extensão da Rua Hum, Jardim Santo André; 1885/13 (3218) Indicação para instalação 
de uma academia ao ar livre e construção de pista de “cooper” na Rua Oliveira Rolim, Vila 
Rica [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 629/13 (3273) Indicação para que fomente campanha 
para conscientização de coleta do lixo reciclável em Santo André; 364/14 (3274) Indicação 
para que institua programa de incentivo para criação de cooperativas de reciclagem de lixo 
no Município; 1240/13 (3275) Indicação para limpeza, capinação e restauração da praça 
localizada no entroncamento da Rua Jequitibás com a Rua Álvares Annes, Bairro 
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Campestre; 165/14 (3276) Indicação para capinação em toda a extensão do passeio 
público da Rua Heitor Penteado, Jardim Aclimação; 570/93A (3278) PLCM nº 48/2014 que 
obriga que os condomínios com vinte ou mais unidades autônomas organizem coleta 
seletiva de lixo. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) E 
OUTROS VEREADORES 154/14 (3277) Requerimento visando a inserir em ata Voto de 
Pesar pelo falecimento do Sr. Odair Pereira, ocorrido no último dia 18 de março. Após a 
leitura, as indicações foram encaminhadas e os requerimentos foram destinados para o 
final da Ordem do Dia. Às 16h58min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PT PDT PSB 
PV SOL PTB PMDB PRP DEM PRB PROS]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Pede novamente ao Prefeito Carlos Grana que tome 
providências com relação à Rua Carijós, pois está prejudicando demais os comerciantes 
da região. Apela ainda ao Secretário Paulinho Serra que interceda para a retirada daquela 
faixa exclusiva de ônibus. Entende que se forem feitas obras nas calçadas, poderia 
retornar, mas não antes das obras. Finaliza reiterando sua posição contrária, apesar de ser 
da bancada de sustentação. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Levanta a importância do debate sobre o transporte público e o 
desconforto dos passageiros dentro dos ônibus, enquanto há muitos carros nas ruas com 
apenas o motorista. Concorda que algo precisa ser feito na Rua Carijós. Convida a todos 
para participar de audiência pública no dia 25 de março, às 14h30min, na Assembleia 
Legislativa, com a Comissão de Infraestrutura, para ouvir a Presidente da Sabesp, que foi 
convocada, diferentemente da audiência pública ocorrida nesta Casa, em que foi 
convidada e não compareceu. Fala ainda de construção de uma estação de tratamento de 
água, anunciada pelo Semasa, que aumentará para 25% a capacidade. Comenta sobre o 
crescimento do PIB brasileiro no ano de 2013, que superou o PIB de diversos países, 
apesar de grave crise econômica mundial, no entanto, infelizmente ainda não há igualdade 
na distribuição das riquezas, o que deve ser a meta do governo. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Ressalta a importância da discussão da falta 
de água e afirma que pretende participar da audiência. Acerca da mobilidade urbana, diz 
que a faixa exclusiva de ônibus deve ser implantada em ruas mais amplas, em que há 
planejamento prévio para isso. Cita que, ao invés de investir em transportes públicos, a 
Presidente Dilma deu a isenção do IPI, incentivando que as famílias tivessem mais carros, 
portanto é preciso rever a política de governo. Diz que os projetos para o país devem ser 
pensados anteriormente, sendo que o provável candidato à presidência, Eduardo Campos, 
juntamente com a Marina Silva, já estão desenvolvendo um projeto relacionado à 
mobilidade urbana. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Concorda que o incentivo ao uso do automóvel vem ocorrendo há muitos 
anos, porque nunca houve projetos de mobilidade urbana. Diz que a construção de um 
estacionamento no Paço é mais um projeto que atrairá muitos carros para o centro da 
cidade. Critica incentivo ao financiamento em muitas parcelas dos veículos, um bem que 
desvaloriza muito, o que deixou a população ainda mais endividada. Defende que não 
adianta dizer que o transporte coletivo é prioridade, quando ações como essas são 
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tomadas. Critica possibilidade de transformar em feriado os dias de jogos do Brasil, uma 
vez que não há infraestrutura nos aeroportos e grandes vias, o que tem o objetivo velado 
de diminuir as manifestações e o trânsito. Finaliza dizendo que o legado deixado pela 
Copa e Olimpíadas será de dívidas e obras inúteis. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR AILTON JOSÉ 
DE LIMA (AILTON LIMA) – Mostra uma foto do então presidente Lula com as mãos sujas 
de petróleo e outra foto dele com as mãos nas costas da então ministra de Minas e 
Energias, Dilma Rousseff. Cita editorais da Folha e do Estado de São Paulo que marcam a 
farra feita com a Petrobrás, companhia que tem sido usada ao bel-prazer de alguns 
políticos. Menciona que é preciso reconhecer o que é bom, como, por exemplo, obra de 
substituição da escola de lata do Parque Andreense, cuja obra teve início na Administração 
passada e foi concluída pela atual Administração. Fala que o PT tem a prática de se 
apoderar do que é bom, como a luta pela queda da ditadura e Petrobrás. Lembra que nem 
seu partido ficou ileso a denúncias, e que não é possível fazer defesa sistemática de 
organizações, mas, sim, de pessoas que têm crédito. Segue comentando o que vem 
acontecendo com a Petrobrás, inclusive quando Evo Morales tomou duas refinarias da 
refinaria. Comenta situação dos comerciantes da Rua Carijós que estão sendo 
prejudicados e espera que a decisão da Administração faixa exclusiva seja revista. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – 
Lamenta ausência do Vereador Montorinho e lembra que, na sessão passada, referido 
vereador responsabilizou o governo anterior pela questão do desconto de 50% da taxa do 
lixo para aposentado, pois o projeto foi enviado a esta Casa, após as eleições, e aprovado, 
projeto que aumentou de forma abusiva a taxa de lixo e que foi sancionado este ano pela 
atual Administração. Ressalta que esta Casa aprovou lei concedendo 50% de desconto ao 
menos ao aposentado, numa tentativa de diminuir os efeitos do aumento, lei essa que não 
está sendo cumprida pela Administração. Sobre a educação, registra que a Administração 
passada foi a que mais realizações fez no setor, atendendo sete mil e duzentos alunos a 
mais, em fase de pré-escola, 10 creches foram feitas e reformadas quase todas as creches 
e Emeis da cidade, sendo que as escolas foram equipadas com tablets e passaram a ter 
aula de inglês, bem como uniforme escolar. Relaciona outras realizações da Administração 
passada, assim como as que foram iniciadas naquela Administração e concluídas pela 
atual Administração. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Inicia considerando que o tempo utilizado pelo Vereador Zacarias foi bem aproveitado. 
Congratula-se com alunos, professores e direção da Fundação ABC e comenta matéria no 
Jornal Diário elogiando a gestão e o resultado, pois 66% dos alunos da Fundação ABC que 
fizeram o exame do Cremesp foram aprovados, demonstrando que a qualidade do ensino 
da Fundação é extraordinária, estando entre as seis melhores escolas do Estado de São 
Paulo. Considera que os 14 mil cubanos deveriam ser submetidos ao exame para ver o 
percentual de aprovação. Manifesta-se incomodado com essa coisa de oposição versus 
situação, ao achar que tem um partido que é o monopólio da virtude ou que toda 
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desonestidade está em determinado partido. Fala que o escândalo da Petrobras jogou por 
terra qualquer tipo de tentativa de levar a conversa nesse nível, pois o problema está no 
ser humano. Lembra que as pessoas terão oportunidade de fazer suas escolhas nas 
eleições de outubro. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 
– Informa a todos que no próximo fim de semana a Prefeitura Municipal inaugurará a 
passarela ecológica na Avenida Prestes Maia, defronte ao Núcleo Tamarutaca, 
reivindicação da população local que, infelizmente, viveu uma tragédia com o falecimento 
de uma moradora do núcleo. Informa, também, que, nesta semana, a Administração 
entregou a ampliação do aterro sanitário da Cidade São Jorge, onde a coleta de lixo feita 
na cidade vai voltar a ser despejada no referido aterro, trazendo grande economia aos 
cofres municipais. Comunica, ainda, que, amanhã, no período da manhã, a Prefeitura fará 
a remoção da ponte do Jardim Bom Pastor, que cruza o Ribeirão dos Meninos, até a 
Avenida Lauro Gomes, na divisa com São Bernardo, também reivindicação antiga da 
população da região; ressalta que será instalada nova passarela com estrutura metálica. 
Destaca que, através do Departamento de Assistência Judiciária e Defesa do Consumidor, 
o Procon elaborou uma cartilha de defesa do consumidor que foi distribuída à população 
para que todos tenham ciência dos direitos do consumidor e divulguem aos conhecidos, 
amigos e parentes. Esclarece que a construção do CESA do Parque Andreense não teve 
início no Governo Aidan e, sim, no Governo João Avamileno, e que em virtude de 
problema com a empreiteira responsável pela obra, a Prefeitura, em 2009, rescindiu o 
contrato e a obra ficou parada. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Primeiramente solicita da Administração intervenção acerca da Rua Carijós, 
que carece de soluções urgentes, pois aqueles comerciantes estão passando por sérias 
dificuldades com a diminuição da clientela, bem como com outros problemas. Em seguida 
parabeniza o Prefeito Carlos Grana pelo excelente trabalho que vem executando na cidade 
e cita o Cesa inaugurado no último final de semana no Parque Andreense, a implantação 
do Bilhete Único, a construção da passarela no Núcleo Tamarutaca, a ponte que está 
sendo construída no Jardim Bom Pastor e fala que muitas outras ações estão em 
andamento para melhorar a qualidade de vida da população de Santo André. Em seguida 
fala que a questão da taxa do lixo precisa ser revista, bem como o desconto de 50% aos 
aposentados e acredita que o Prefeito, juntamente com o vereadores, trabalharão para 
resolver esses problemas. Acerca da Av. Industrial, acredita que o Prefeito, bem como o 
Secretário de Segurança Pública precisam pensar numa solução para aquela questão. 
Finaliza explicando que a ocupação próximo da Vila Metalúrgica se deu em uma área 
particular, mas acredita que o Executivo, trabalhando em parceria com o Legislativo, 
possam encontrar soluções para diminuir a demanda por moradias no município. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Primeiramente fala aos 
comerciantes da Rua Carijós que têm o apoio da Casa e fala que algumas ações do 
Prefeito estão no caminho certo, mas que a questão da saúde no município precisa de um 
trabalho grande, pois a construção de outro hospital ajudaria a melhorar muito o 
atendimento nessa área. Em seguida fala que municípios vizinhos ganharam hospitais e 
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Santo André continua atendendo de forma precária quem necessita de atendimento 
público. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, e pede 
ao Secretário de Saúde para que fiscalize, in loco, o que vem acontecendo no hospital e 
nos prontos socorros e fala que a situação porque passa a área da saúde não é culpa 
somente do Prefeito Grana, mas que cabe a ele tomar providências para que o problema 
seja pelo menos amenizado. Pede em seguida ao Secretario de Saúde, juntamente com o 
Deputado Federal da cidade, para irem até Brasília captar recursos para construção de um 
novo hospital em Santo André. Finaliza solicitando aos moradores de Santo André que 
votem em candidatos da cidade para deputado federal nas próximas eleições. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – Registra 
que faz parte da bancada de sustentação do Prefeito Carlos Grana, tem o acompanhado 
nos trabalhos que vem executando pela cidade. Em seguida pede que o Secretário de 
Saúde para que visite a Santa Casa, que está passando por reformas, mas que algo tem 
de ser feito para diminuir o desconforto porque passam os pacientes que estão internados 
no local. Registra ainda que visitou a Santa Casa no dia de ontem e pode acompanhar a 
forma desumana com que muitos profissionais da saúde tratam os pacientes que precisam 
de cuidados e apela ao Secretário de Saúde para que fiscalize os diversos problemas que 
são relatados pelas pessoas que são atendidas naquele hospital. Finaliza parabenizando o 
Vereador Almir Cicote pelo projeto do Dia Municipal da Conscientização ao Portador da 
Síndrome de Down. Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari) invoca o art. 94 do Regimento Interno, e fala que a situação dos comerciantes da 
Rua Carijós precisa de uma solução e o pessoal da Prefeitura precisa iniciar uma mudança 
urgentemente. Em seguida registra que em toda administração sempre haverá qualidades 
e defeitos e a missão do vereador é apoiar o que é bom e repudiar o que não acresce em 
nada para a cidade. Registra ainda que foi questionado sobre a falta de água e que se 
possível participará no dia 25 de março da Audiência Pública em São Paulo para procurar 
mais informações sobre essa questão. Fala ainda que está batalhando para que o 
desconto para os aposentados na taxa do lixo seja mantida, bem como para que recebam 
a restituição do que foi pago a mais desde abril de 2013. Acerca da mobilidade urbana, fala 
que o Brasil precisa investir fortemente no transporte público, não só em ônibus, mas 
também em trem e metrô e deixa sua indignação pelo assédio que as mulheres vêm 
sofrendo no transporte público. Finaliza dizendo que acerca da saúde pública, também foi 
surpreendido com a falta de delicadeza de algumas recepcionistas e enfermeiras no trato 
com quem necessita desse tipo de serviço. Às 18h35min, passa-se à ORDEM DO DIA 
com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
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(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Pela ordem, 
o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94 do Regimento Interno, 
justifica a ausência do Vereador Toninho de Jesus que precisou se ausentar, pois teve sua 
casa invadida por bandidos, sua esposa foi mantida refem e alguns objetos foram 
roubados e como está tudo sob controle o vereador ligou e avisou que está retornando 
para a sessão. Em seguida congratula-se com o vereador e fala que em 2012, na última 
campanha, o Vereador Almir Cicote teve sua casa invadida, que também já sofreu assaltos 
e fala que a questão da violência é um assunto que carece de muito debate e de soluções 
urgentes. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Almir Cicote) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e presta solidariedade ao Vereador Toninho de Jesus pelo ocorrido 
que, aparentemente está tudo bem, porém o trauma sempre fica e serve de aprendizado. 
Fala que precisamos tomar cuidado, quanto à questão da segurança, pois, infelizmente, a 
bandidagem está tomando conta e a violência aumenta a cada dia. Lamenta que o debate 
dessa questão seja mais levado em consideração em momento eleitoral. Lembra que, há 
20 anos, em todas as eleições fazem o mesmo debate: segurança pública, saúde, 
educação, em torno das eleições municipais e o partido que ganha a eleição faz 
praticamente a mesma coisa que seu antecessor. Reconhece que Fernando Henrique fez 
importante processo de desenvolvimento na questão econômica, assim como o Presidente 
Lula teve avanços sociais em sua gestão, porém, a Presidente Dilma não soube controlar o 
Brasil que, gradativamente, bate recordes negativos em setores importantes, como 
educação, saúde e segurança. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e presta solidariedade ao Vereador 
Toninho de Jesus, vítima da criminalidade. Acredita que o problema da criminalidade está 
relacionado ao consumo de drogas lícitas e ilícitas, por isso a solução desse problema 
passa pelo enfrentamento às drogas, bem como por políticas de prevenção. Fala de 
avanço, no Governo Lula, na descriminalização do dependente químico, que não é 
processado criminalmente pelo uso de drogas, geralmente não é uma pessoa violenta, 
mas que precisa de tratamento. Diz ainda do Programa Crack, É Possível Vencer, política 
pública importante que trata o usuário de droga, diferentemente de como é tratado o 
traficante. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) invoca o art. 94, 
do Regimento Interno, presta sua solidariedade ao Vereador Toninho e família. Em 
seguida fala que mesmo com toda essa violência que assola o país a CCJ de Brasília 
queria engavetar a discussão da diminuição da maioridade penal e ainda bem que o 
Senado não aceitou essa decisão e no próximo mês entrará em discussão a matéria. Fala 
ainda que a questão da violência não se combate somente colocando os jovens atrás das 
grades, mas infelizmente muitos já cometeram crimes hediondos e não têm mais 
condições de viver em sociedade, portanto, fala que necessário se faz investir em 
educação para que os jovens tenham perspectiva de vida. Finaliza parabenizando o 
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Prefeito Carlos Grana pela inauguração do Cesa do Parque Andreense e acredita que seja 
da alçada da União, mas como tem o Consórcio Municipal, por que o Município de Ribeirão 
Pires não assume aquela situação. Fala ainda que o Prefeito trabalhou rápido e em um 
ano e pouco de Governo já atendeu um clamor daquela região, que era ter a escola 
funcionando e em seguida pede para que a Administração atenda outra reivindicação 
daquela população, que é instalação de rede de água e esgoto. ITEM 1º - SEGUNDA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 36/13, protocolo 005665, de autoria 
do Vereador Dr. Almir Cicote, que dispõe sobre a instituição do “Dia Municipal da 
Liberdade Religiosa” no âmbito do Município de Santo André, a ser comemorado 
anualmente no dia 25 de maio e dá outras providências. As Comissões de Justiça e de 
Cidadania apresentaram Parecer n. 02/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 
2.211/13 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 2º - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 139/13, protocolo 010894, de autoria do Vereador Ailton Lima, que 
visa a instituir o Dia do Gráfico no âmbito de município de Santo André. A Comissão de 
Justiça apresentou Parecer n. 124/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 
3.187/13 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 3º - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 44/14, protocolo 002797, de autoria do Vereador Toninho de Jesus 
e diversos Vereadores, visando a desconstituir da Zona de Interesse Especial – ZEIS B, 
terreno localizado à Rua Uruguai, s/nº, Parque das Nações, referente às classificações 
fiscais 04.147.031 e 04.148.025, perfazendo uma área total de 6.670,42 m². As Comissões 
de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano apresentaram Parecer n. 02/14 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 4.105/05 - quorum: 2/3 [APROVADO 
DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Cosmo Rodrigues Cardoso 
(Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus) E QUATRO ABSTENÇÕES: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite 
da Silva (Eduardo Leite) e Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias)] ITEM 4º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 04/14, protocolo 001189, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a Lei nº 9.122, de 31 de março de 2009, 
que instituiu o Programa de Parcerias Público-Privadas no Município de Santo André. A 
Comissão de Justiça apresentou Parecer n. 17/14 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N. 879/09 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 160/13, protocolo 013389, de autoria do Vereador 



219 
 

Ata da 13ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Edson Sardano, que altera os artigos 10 e 17 da Lei nº 8.249, de 10 de outubro de 2001, 
que dispõe sobre as diretrizes para a instalação e o funcionamento de bancas de jornais e 
revistas em logradouros públicos e dá outras providências. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 
1.546/97 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 6º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 161/13, protocolo 013422, de autoria do Vereador Cosmo do Gás, 
objetivando a obrigatoriedade das empresas de transportes coletivos de Santo André em 
fazer a instalação e manutenção dos pontos de ônibus na cidade. Pendente de parecer 
das Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 
1.339/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 7º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 162/13, protocolo 013456, de autoria do Vereador Luiz Zacarias, 
que dispõe sobre estabelecer orientações técnicas para a proteção, defesa e garantias dos 
direitos do contribuinte do Município de Santo André - SP e dá outras providências. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N. 3.525/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 8º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
CM 163/13, protocolo 013467, de autoria do Vereador Rautenberg, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade da instalação de bicicletários junto às escolas municipais. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. 
PROCESSO N. 1.996/05 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 9º - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 164/13, protocolo 013504, de autoria do Vereador 
Toninho de Jesus, que dispõe sobre instituição da Feira de Livros e dá outras providências. 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 3.560/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)] ITEM 10 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 165/13, 
protocolo 013542, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro, que institui normas para 
realização de cirurgia plástica reparadora pelo Sistema Único de Saúde - SUS, deste 
município, a mulheres vítimas de violência e dá outras providências. Pendente de parecer 
das Comissões de Justiça, de Finanças e de Saúde. PROCESSO N. 92/06A - quorum: 
m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 11 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 06/14, 
protocolo 001482, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera disposições relativas 
ao Fundo Municipal de Gestão e Saneamento Ambiental - FUMGESAN, contidas na Lei nº 
7.733, de 14 de outubro de 1998, que dispõe sobre a Política Municipal de Gestão e 
Saneamento Ambiental no Município de Santo André e dá outras providências. As 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Saúde apresentaram Parecer n. 01/14 opinando 
pela sua aprovação. PROCESSO N. 1.215/98B - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 12 - 
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Discussão e votação do PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 01/14, protocolo 
001475, de autoria da Vereadora Profª. Bete Tonobohn Siraque, que dispõe sobre a 
concessão de Título de Cidadão Honorário do Município de Santo André ao Dr. Alexandre 
Rocha Santos Padilha. As Comissões de Justiça e de Educação apresentaram Parecer n. 
02/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 103/14 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário, com exceção do Protocolo 3310, que não foi 
apreciado. Quando da aprovação dos Protocolos 3277 e 3272, Votos de Pesar, observou-
se um minuto de silêncio, em homenagem póstuma. Às 19:00h, passa-se à TRIBUNA 
LIVRE. SR. PAULO ADRIANO CARDOSO RIBEIRO – Representando os comerciantes 
da Rua Carijós, diz que vem novamente reivindicar a reversão do sistema viário da referida 
via, pois os comerciantes continuam passando por diversos problemas em razão da faixa 
exclusiva de ônibus, dentre eles a diminuição das vendas. Em seguida convida a todos 
para participarem da carreata que acontecerá na quarta-feira, às 7:00h, para lutarem no 
sentido de resolver definitivamente a questão. SR. EDUARDO FILENGA – Fala que se faz 
necessária reversão do sistema que foi implantado, pois na rua tem hospital, escola e 
farmácia e em virtude da velocidade dos ônibus as pessoas sequer conseguem atravessar 
a rua e isso vem caracterizando uma tragédia anunciada, fora todos os problemas que vêm 
acarretando na questão do estacionamento, não sendo possível aos comerciantes pararem 
para carga e descarga. SR. MARCELO REINA SILIANA – Representando o PSOL, 
primeiramente solicita que a questão da Tribuna Livre seja revista pela Casa, pois é 
inviável para um trabalhador ficar aguardando até o final da sessão para fazer uso da 
palavra. Em seguida fala que é solidário aos comerciantes da Av. Carijós, que entregou 
nos gabinetes documento pedindo para que algum vereador apresentasse requerimento 
solicitando audiência pública para discutir com o Executivo a questão do transporte público 
na cidade. Em seguida parabeniza o vereador Ailton Lima que apresentou requerimento 
solicitando planilhas para fiscalizar o transporte público do município. Em seguida critica 
nota emitida pela Casa onde diz que o ato de racismo praticado contra a funcionária da 
Câmara no mês de novembro trata-se de um caso isolado, e isso não é verdade, pois 
racismo é sistemático aqui e em todo o mundo. Cita ainda o descaso dos vereadores com 
a questão, pois na primeira reunião somente o Presidente da Casa e o vereador Lôbo 
participaram, na segunda reunião nenhum vereador participou e fala que é função de todos 
difundir a luta contra o racismo. Finaliza dizendo que no dia 21 de março é comemorado o 
Dia Internacional da Luta Contra o Racismo e pede que os vereadores manifestem-se 
individualmente sobre o caso para que o assunto não continue sendo tratado com a 
passividade, pois isso contribui para a perpetuação da segregação racial. Fala ainda que a 
nota veiculada pela Casa não foi lida e nem aprovada pelo movimento negro da região. 
Finaliza solicitando que seja instaurada comissão de vereadores, seguindo o art. 33 contra 
o racismo; publicação da nota da Presidência, coletiva e individual dos vereadores; em 
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especial do Vereador Araujo, realização do curso de formação na Câmara, ação conjunta 
da Câmara com o Movimento Negro para rever a questão da abertura do comércio no dia 
20 de novembro, Dia da Consciência Negra e elaboração de um projeto de lei para política 
de ação afirmativa com vagas a população negra no Legislativo, bem como as notas 
taquigráficas das reuniões. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Fala 
ao Sr. Marcelo Reina que usou um tom político para abordar alguns temas e diz que não 
tem dificuldade em justificar o seu mandato perante a população, porque não usa um 
discurso eleitoreiro. Diz que os comerciantes da Rua Carijós ficaram com a impressão de 
que os Vereadores não têm atitude, mas não é isso, esta Casa está aberta para 
intermediar a negociação, no entanto, não é uma solução simples, como deixou registrado 
o Sr. Marcelo. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE) – Quanto à fala do Sr. Marcelo, concorda com o Vereador Ailton Lima quando disse 
que o Poder Legislativo não tem um poder de interferir nas decisões do Executivo como a 
população acredita que tem. Diz que busca manter a coerência em suas atitudes, e no 
caso da servidora que sofreu caso de racismo, explica que se manifestou à época e que 
não condenará o Vereador José de Araujo, porque ele não participou do ato. Acredita que 
o Poder Judiciário poderá investigar o caso e salienta que esta Casa não está facilitando 
uma conduta discriminatória, mas é preciso ouvir as pessoas, sem condená-las antes de 
apurar os fatos. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que já 
existe uma comissão de sindicância, formada por funcionários da Casa, que estão 
acompanhando o caso. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Defende 
que nesta Casa os Vereadores procuram realizar o seu trabalho, mas há alguns aspectos 
que não fazem parte do trabalho do legislador, por exemplo, o aumento do ônibus não 
passa por esta Casa. Diz que, quanto a ser negro, sempre lidou bem com isso, mas acha 
que devem ser punidos aqueles que discriminam os negros. Parabeniza o Sr. Marcelo pela 
sua luta e sugere que se candidate a Vereador primeiro para entender e acompanhar os 
trabalhos desta Casa e, posteriormente, para ser representante do Executivo. VEREADOR 
LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Entende que a solução para a 
questão da Rua Carijós está na ida do prefeito ao local, pois os vereadores estão se 
posicionando a favor dos comerciantes e para que haja diálogo com o governo, mas que é 
preciso que o prefeito cumpra o compromisso assumido e vá ao local conversar com os 
comerciantes locais e ouvir os problemas por eles enfrentados, como o problema de 
segurança, alta velocidade de veículos etc. Na questão do racismo, entende ser importante 
a mobilização de forma ordeira e sem violência, pois o povo organizado que luta por seus 
direitos ao menos consegue abrir um canal sério de negociação com quem administra a 
cidade. Lembra que a Câmara não é favorável a ações racistas, pois todos nós somos 
iguais e temos de nos respeitar mutuamente e que o Presidente da Câmara disse que 
estava tomando providências cabíveis e que a comissão está em andamento. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Esclarece que não se recorda de ter visto o Sr. Marcelo na sessão realizada 
nesta Casa, que contou com a participação de várias pessoas do movimento e o sindicato 
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dos servidores públicos. Esclarece também foi que quem propôs a criação da comissão a 
ser recebida pelo presidente para tratar especificamente desse assunto, o que pode ser 
comprovado pela filmagem da sessão. Fala que a funcionária foi recebida em seu 
gabinete. Registra que, pessoalmente, procurou o Vereador Araujo, conversou com o 
chefe de gabinete do vereador e propôs a comissão, que foi acatada pelo presidente e, por 
isso, não foi omissa no caso. Deixa claro que não são a favor do racismo, inclusive como 
vereadores, cuja trajetória é de luta e cujo papel é de ser conscientizador e de apurar os 
fatos. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Esclarece que a 
Tribuna Livre foi estabelecida no final da sessão justamente para possibilitar a participação 
popular, principalmente das pessoas que trabalham e que o setor informa às pessoas que 
se inscrevem que dificilmente a tribuna acontece antes das 17:00h e que que é o último ato 
da sessão, razão pela qual se a pessoa chega às 14h30min ela o faz por decisão própria. 
Coloca que a Vereadora Bete foi uma das pessoas que sugeriram a formação de uma 
comissão. A reunião realizada foi ampla, com todos os movimentos, num amplo debate, 
onde foi feita a sugestão da nota, nota essa que foi lida por alguns dos presentes que 
concordaram e a nota foi imediatamente colocada no site da Câmara, como uma nota da 
presidência. Salienta que a comissão de sindicância foi formada por funcionários de 
carreira da Casa, pessoas isentas, e o assunto tratado corre em sigilo. Registra que a 
permanência da funcionária no gabinete foi escolha da própria funcionária, visto que a 
Casa não tem cargo igual para transferi-la. Com relação ao comércio abrir no dia 20, diz 
que isso se dá pelo fato de o Brasil ser um país capitalista. Pede que o movimento sugira o 
que espera que esta Casa faça para que seja analisada a constitucionalidade do pedido. 
Finaliza deixando claro que os vereadores não são racistas e que o problema deste país é 
a intolerância, em todos os segmentos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Evilasio 
Santana Santos (Bahia) declara encerrada a presente sessão, às dezenove horas e 
cinquenta e sete minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e 
Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e 
pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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